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西貢區議會  

2015 年 3 月 3 日會議文件  

SKDC(M)文件第 106/15 號  

 

 

將軍澳第 85 區的數據中心發展  

 

 

目的  

 

 本文件旨在向議員簡介在將軍澳第 85 區﹙見附件﹚

的第三幅供發展高端數據中心 1的土地。  

 

數據中心對香港的重要性  

 

2. 數據中心是知識型經濟社會的重要基礎設施，支援

香港各行各業，包括金融、貿易、物流、運輸、零售及批發

業的運作，令香港的經濟及社會得以暢順運作及持續發展。

鑑於數據中心的重要性，政府銳意推動數據中心發展，從而

增強香港的整體競爭力。  

 

3. 隨着高頻證券交易、雲端運算服務及電子商貿的蓬

勃發展，以及電子金融和各項流動應用服務推陳出新，市場

對安全可靠的高端數據中心服務需求激增。根據政府資訊科

技總監辦公室於二零一一年委託進行的顧問研究預計，在二

零零九至二零一五年間，香港對數據中心的需求，每年的複

合增長率為 9.8%。  

                                                      
1
 數據中心是供電腦系統及相關的支援設備﹙例如通訊及儲存系統﹚在安

全及受控制的環境下運作的設施。數據中心一般分為四級，服務可用性

越高及建築規定越嚴格，則級數越高。高端數據中心是指第三級及以上

的數據中心。  
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數據中心的選址  

4. 高端數據中心的選址要求獨特而嚴格。一般而言，

發展高端數據中心所需要的土地面積一般不少於半公頃，須

有雙重電源以及一流的通訊網絡連接設備，而附近的環境和

設施亦不可構成風險。同時，高端數據中心須符合非常嚴格

的建築規定，以提供極穩定及可靠的服務。  

5. 在過去數年，不少國際企業及本地公司曾表示希望

在香港發展高端數據中心，但由於缺乏合適用地而大多未能

如願。因此，很多公司選擇在其他地方發展。鑑於亞太地區

對吸引數據中心落戶的競爭日趨激烈，我們必須把握香港的

優勢，再以適當的政策配合，以爭取這些高增值的設施落戶

香港，為企業（特別是金融、物流、媒體）提供堅實支援，

確保經濟持續發展。  

 

便利數據中心發展的措施  

7. 為了滿足數據中心在香港發展的迫切需求，政府在

將軍澳 85 區預留土地作發展高端數據中心之用，當中有兩

公頃可較早提供，以滿足中長期需要，而另一幅相鄰約一公

頃的土地，亦可在稍後時間推出作數據中心之用。在該三幅

用地中，第一幅約一公頃的土地已在二零一三年售出。第二

幅約一公頃作發展高端數據中心的土地，其建議亦在二零一

四年九月十一日，得到西貢區議會房屋及環境衞生委員會的

支持。  
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8. 我們現正籌劃提供第三幅土地作發展高端數據中心

之用。該幅土地位於將軍澳第 85 區環保大道，位置處於已

售的第一幅數據中心用地，和上次諮詢西貢區議會房屋及環

境衞生委員會的土地中間，面積約為 10  800 平方米（即約一

公頃）。該幅土地現時有部分用作臨時停車場，另外亦有一

部分以短期租約方式，租予廢物回收營運商。  

擬議發展與周圍環境協調  

 

9. 擬議數據中心用地的發展規模上限將與前兩幅相

若，即地積比率不高於 4.5 倍，高度不超過主水平基準上 60

米，約一般住宅樓宇 20 層。綠化覆蓋率不少於土地面積的

20%，當中不少於 10%在地面。由於數據中心屬密封型的發

展，因此不會影響環境，亦與周圍的環境，包括鄰近的將軍

澳工業邨、住宅項目及其他政府、機構或社區用途配合。根

據顧問進行的各項評估，在選址發展數據中心將不會在景

觀、交通、供水、排洪、通風及環境等方面構成負面影響。  

 

發展時間表  

10. 選址在將軍澳分區計劃大綱圖上位於「政府、機構

或社區 (9)」地帶。城規會在二零一五年二月二十七日刋憲的

大綱圖修訂項目中，包括把「資訊科技及電訊業」用途納入

「政府、機構或社區」地帶註釋的第一欄 (即經常准許 )用途。

城規會現正就有關修訂作公眾諮詢。在有關修訂程序完成

後，我們會與有關部門商討，安排收回現時由廢物回收營運

商所租用的土地。由於部分土地曾作廢物回收處理，我們需

要評估土地污染情況。如有需要，我們會安排清理污染，整
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個程序可能需要二至三年。現時，我們預期該幅土地最快會

在二零一九年，才可供市場公開競投作發展高端數據中心。  

徵詢意見  

 

11.  請議員就本文件內容發表意見。  

 

 

商務及經濟發展局  

政府資訊科技總監辦公室  

二零一五年三月  
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附件 

 


